

# شركة الخليج للكابلات والصناعات الكمربائية ش.م.ك.ع Gulf Cable & Electrical Industries Co. K.S.C.P

# cables that pulse with life

الإشارة: خ ك / 276 /2020 Ref: 2020/

Date:

16 APR 2020

التاريخ:

المحترم

السادة / شركة بورصة الكويت تحية طيبة ويعد ،،،

# الموضوع / نتائج البيانات المالية للسنة المنتهية في 2019/12/31

نود إفادتكم بأن مجلس الادارة قد اجتمع بتاريخ 2020/04/16م الموافق يوم الخميس واعتمد بيانات السنة المالية المنتهية في 2019/12/31م ، كما يسرنا ان نرفق لكم طيه النموذج المعد لهذا الغرض .

وتفضلوا بقبول فائق الاحترام ،،،

بدر ناصر الخرافي رئيس مجلس الادارة















# شركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية ش.م.ك.ع ط Gulf Cable & Electrical Industries Co. K.S.C.P

# cables that pulse with life

Ref:

الإشارة:

Date:

16 APR 2020

التاريخ:

Financial Results Form Kuwaiti Company (KWD)

نموذج نتائج البيانات المالية الشركات الكويتية (د.ك.)

**Financial Year Ended on** 

2019-12-31

نتائج السنة المالية المنتهية في

Company Name	اسم الشركة
Gulf Cable & Electrical Industries Co. (K.S.C.P)	شركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية (ش.م.ك.ع)
Board of Directors Meeting Date	تاريخ اجتماع مجلس الإدارة
2020-04	J-16
Required Documents	المستندات الواجب إرفاقها بالنموذج
<ul> <li>✓ Approved financial statements</li> <li>✓ Approved auditor's report</li> </ul>	<ul> <li>☑ نسخة من البيانات المالية المعتمدة</li> <li>☑ نسخة من تقدير من اقب الحسابات المعتمد</li> </ul>

التغيير (%)	السنة المقارنة	السنة الحالية	
Change (9/)	Comparative Year	Current Year	البيان
Change (%)	2018-12-31	2019-12-31	Statement
			صافي الربح (الخسارة) الخاص بمساهمي الشركة الأم
(49.71%)	8,416,862	4,232,942	Net Profit (Loss) represents the amount
			attributable to the owners of the parent Company
(50.00%)	40 Fils فلس	20 Fils فلس	ربعية (خسارة) السهم الأساسية والمخففة Basic & Diluted Earnings per Share
	The second secon		الموجودات المتداولة
17.47%	65,596,512	77,059,225	Current Assets
0.700/	477 225 220	404 400 400	إجمالي الموجودات
9.70%	177,225,328	194,420,158	Total Assets
(25.48%)	20,753,140	15,464,416	المطلوبات المتداولة
(23.40/0)	20,733,140	13,404,410	Current Liabilities
(21.15%)	24,466,762	19,293,260	إجمالي المطلوبات
,	,,,	/	Total Liabilities
14.70%	152 200 220	174 675 276	إجمالي حقوق الملكية الخاصة بمساهمي الشركة الأم
14.70%	152,289,230	174,675,376	Total Equity attributable to the owners of the Parent Company
			rarent company إجمالي الإيرادات التشغيلية
(16.61%)	86,492,806	72,130,338	Total Operating Revenue
(47 550()	0.000.000	4 760 006	صافى الربح (الخسارة) التشغيلية
(47.55%)	9,083,360	4,763,986	Net Operating Profit (Loss)
	لا توجد خسائر متر اكمة	لا توجد خسائر متراكمة	الخسائر المتراكمة / رأس المال المدفوع
_	No Accumulated Losses	No Accumulated Losses	Accumulated Loss / Paid-Up Share Capital













# شركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية ش.م.ك.ع Gulf Cable & Electrical Industries Co. K.S.C.P

# cables that pulse with life

Ref:

الإشارة:

Date:

16 APR 2020

التاريخ:

التغيير (%) Change (%)	الربع الرابع المقارن Fourth quarter Comparative Year <b>2018-12-31</b>	الربع الرابع الحالي Fourth quarter Current Year 2019-12-31	البيان Statement
(115.79%)	1,002,850	(158,306)	صافي الربع (الخسارة) الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company
(120.00%)	5 Fils فلس	(1) Fils فلس	ربعية (خسارة) السهم الأساسية والمخففة Basic & Diluted Earnings per Share
6.20%	20,803,673	22,093,598	إجمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue
(95.73%)	1,172,814	50,103	صافي الربح (الخسارة) التشغيلية (Net Operating Profit (Loss

Not Applicable for first Quarter

لا ينطبق على الربع الأول

Increase/Decrease in Net Profit (Loss) is due to	سبب ارتفاع/انخفاض صافي الربح (الخسارة)
The Decrease in the net profit as compared to same period of prior year due to decrease in the sales and related gross profit.	يعزى الإنخفاض في صافي الربح مقارنة مع نفس الفترة من العام السابق إلى إنخفاض المبيعات و إنخفاض هامش الربح المتعلق بها.
Total Revenue realized from dealing with related parties (value, KWD)	بلغ إجمالي الإيرادات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)
KWD 382,015	382,015 د.ك
Total Expenditures incurred from dealing with related parties (value, KWD)	بلغ إجمالي المصروفات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)
KWD 2,400	2,400 د.ك















# شركة الخليج للكابلات والصناعات الكمربائية ش.م.ك.ع Gulf Cable & Electrical Industries Co. K.S.C.P

# cables that pulse with life

Ref:

الإشارة:

Date:

16 APR 2020

التاريخ:

Corporate Actions			ۇسسىة)	استحقاقات الأسهم (الإجراءات الم
النسبة		القيمة		
40%		40 فلس للسهم الواحد	- Una Pro-English Autolitican	نوزيعات نقدية
40%		40 Fils per share		
لا يوجد		لا يوجد		وزيعات أسهم منحة
NIL		NIL		Bonus Share
لا يوجد	لا يوجد			وزيعات أخرى
NIL				Other Dividend
				مدم توزيع أرباح
				No Dividend
	Hard March	Bullet and and		
	لايوجد	علاوة الإصدار	لايوجد	يادة رأس المال
	NIL	Issue	NIL	Capital Increase
		Premium		
		لايوجد		خفيض رأس المال
		NIL		Capital Decreas

The Company's comments in case the auditor has concerns or a qualified opinion	تعقيب الشركة في حال قيام مر اقب الحسابات بإبداء ملاحظات أو تحفظات
There are no concerns or a qualified opinion were raised by the Auditor	لا يوجد أي ملاحظات أو تحفظات أبداها مر اقب الحسابات

ختم الشركة	التوقيع	المسمى الوظيفي	الاسم
Company Seal	Signature	Title	Name
الكويت ال	<u>نــــ</u> ، ح	رئيس مجلس الإدارة Chairman	بدر ناصر الخرافي Bader Naser Al-Kharafi

Attach a copy of the financial statements approved by the Board of Directors and the approved auditor's report

يجب ارفاق نسخة البيانات المالية المعتمدة من مجلس الإدارة وتقرير مر اقب الحسابات المعتمد











31 ديسمبر 2019

# بيان المركز المالي المجمع

		31 دیسمبر	31 دیسمبر
الأصول	ايضاحات	2019	2018
أصول غير متداولة		د.ك	د.ك
ممتلكات والات ومعدات	10	7,680,430	5,748,008
استثمار في شركة زميلة	11	1,064,351	1,048,274
استثمارات بالقيمة العادلة من خلال الإيرادات الشاملة الأخرى	12	108,616,152	104,832,534
		117,360,933	111,628,816
أصول متداولة			
بضاعة	13	34,422,188	39,657,430
ذمم تجارية مدينة	14	17,078,319	18,031,129
ذمم مدينة أخرى ومدفوعات مقدما	15	1,091,297	4,299,133
استثمارات بالقّيمة العادّلة من خلال الارباح أو الخسائر			1
نقد وأرصدة لدى البنوك	16	24,467,421	3,608,819
		77,059,225	65,596,512
مجموع الأصول		194,420,158	177,225,328
حقوق الملكية والخصوم			
حِقُوق الملكية			
رأس المال	17	20,993,131	20,993,131
علاوة إصدار أسهم	18	29,160,075	29,160,075
احتياطي إجباري	19	20,993,131	20,993,131
احتياطي اختياري	19	20,993,131	20,993,131
احتياطي عام	19	26,109,322	25,631,110
بنود أخرى في حقوق الملكية	20	43,560,477	24,592,071
ارباح مرحلة		12,866,109	9,926,581
حقوق الملكية الخاصة بمالكي الشركة الأم		174,675,376	152,289,230
الحصص غير المسيطرة	6	451,522	469,336
مجموع حقوق الملكية		175,126,898	152,758,566
خصوم غير متداولة			
مخصص مكَّافأة نمَّاية الخدمة للموظفين		3,828,844	3,713,622
خصوم متداولة		2 242 276	1 715 012
ذمم تجارية دائنة	24	2,242,276	1,715,912
ذمم دائنة أخرى ومستحقات	21	5,964,659	7,591,174
قروض قصيرة الأجل	22	3,657,450	7,951,613
تمويل اجارة دائنة	23	130,000	0.474.050
مرابحات دائنة	24	3,469,106	3,471,953
بنوك دائنة	16	925	22,488
		15,464,416	20,753,140
مجموع الخصوم مجموع حقوق الملكية والخصوم		19,293,260	24,466,762
مجموع حقوق الملكية والخصوم		194,420,158	177,225,328



ان الايضاحات المبينة على الصفحات 12 - 53 تشكل جزءا من هذه البيانات المالية المجمعة.



البيانات المالية المجمعة

31 ديسمبر 2019

# بيان الارباح او الخسائر المجمع

2018         2019         نابرادات         د.ك.	السنة المنتهية في 31 ديسمبر	السنة المنتهية في 31 ديسمبر		
الإيرادات المبعات الم			ايضاحات	
81,287,775         67,717,318         السيمات           9.494,831         (62,234,900)         cibas           9.494,831         5,482,418         9.494,831         5,482,418         9.494,831         5,194,267         19.20			•	الايرادات
(71,792,944)         (62,234,900)         خيل البيح           9,494,831         5,482,418         5,482,418           5,154,257         4,396,943         8           ايزادات استشمارات         11         2           18,504         11,479         1           4,076         (47,533)         10         1           24,723         39,901         (47,533)         10         1           18,346,811         10,257,323         1         1         1           15,346,811         10,257,323         1         <	81,287,775	67,717,318		
العادات استثمارات   المراحة				
المرادات استثمارات   المرادات استثمارات   المرادات استثمارات   المرادات استثمارات   المرادات استثمارات   المرادات المرادات   المرادات المرادات   المرادات	9,494,831	5,482,418		مجمل الربح
البرادات فوائد (خسارة) (ربح من بيم/استبعاد ممتلكات والات ومعدات (خسارة) الربح من بيم/استبعاد ممتلكات والات ومعدات (خسارة) الربح عن بيم/استبعاد ممتلكات والات ومعدات (خسارة) الربح عن بيم/استبعاد ممتلكات والات المحافظة الاجنبية (الإدارية المحافظة	5,154,257	4,396,943	8	
البرادات فوائد (خسارة) (ربح من بيم/استبعاد ممتلكات والات ومعدات (خسارة) الربح من بيم/استبعاد ممتلكات والات ومعدات (خسارة) الربح عن بيم/استبعاد ممتلكات والات ومعدات (خسارة) الربح عن بيم/استبعاد ممتلكات والات المحافظة الاجنبية (الإدارية المحافظة	50,774	16,077	11	حصة في نتائج شركة زميلة
24,723       39,901       358,038       ايرادات آخرى         01,646       358,038       358,038       10,257,323         15,346,811       10,257,323       (3,792,101)       (3,728,369)       (1,802,221)       (1,852,484)       (1,852,484)       (1,852,484)       (1,852,484)       (1,852,201)       (469,313)       14,15       (20,157       487,794       13       (378,087)       10       (378,087)       (713,584)       (491,504)       (6,263,451)       (5,493,337)         9,083,360       4,763,986       (47,307)       -       (5,493,337)         9,036,053       4,763,986       (47,307)       -       -       -       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986       (4,763,986				



عمارة السوق الكبير برج أ - الدور التاسع ص. ب 2986 الصفاة 13030 دولة الكويت تلفون 9 / 2904-2549+ فاكس 2434-8451+965+2243

# تقرير مراقب الحسابات المستقل

الى السادة المساهمين شركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية — ش.م.ك. ع الكويت

### التقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة

الرأي

قمنا بتدقيق البيانات المالية المجمعة لشركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية - ش.م.ك.ع. ("الشركة الأم") والشركات التابعة لها ("المجموعة")، والتي تتضمن بيان المركز المالي المجمع كما في 31 ديسمبر 2019، وبيان الارباح او الخسائر المجمع وبيان الارباح او الخسائر والايرادات الشاملة الأخرى المجمع، وبيان التغيرات في حقوق الملكية المجمع وبيان التدفقات النقدية المجمع للسنة المنتهية في ذلك التاريخ، والايضاحات حول البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك ملخص السياسات المحاسبية الهامة.

برَّاينا، أن البيانات المالية المجمعة المرفقة تظهر بصورة عادلة، من كافة النواحي المادية، المركز المالي المجمع للمجموعة كما في 31 ديسمبر 2019، ونتائج أعمالها المجمعة وتدفقاتها النقدية المجمعة للسنة المنتهية في ذلك التاريخ وفقا للمعايير الدولية للتقارير المالية.

أساس ابداء الرأي

لقد قمنا بأعمال التدقيق وفقا للمعايير الدولية للتدقيق. إن مسؤولياتنا وفق تلك المعايير قد تم شرحها ضمن بند مسؤوليات مراقب المسابات حول تدقيق البيانات المالية المجمعة الوارد في تقريرنا. كما اننا مستقلون عن المجموعة وفقا لمتطلبات ميثاق الأخلاقية للمحاسبين المهنيين الصادر عن المجلس الدولي لمعايير الأخلاقيات المهنية للمحاسبين ، كما قمنا بالالتزام بمسؤولياتنا الأخلاقية بما يتوافق مع متطلبات المجلس الدولي لمعايير الأخلاقيات المهنية للمحاسبين. اننا نعتقد بأن أدلة التدقيق التي حصلنا عليها، كافية وملائمة لتكون أساسا في ابداء رأينا.

أمور التدقيق الرئيسية

ان أمور التدقيق الرئيسية، حسب تقديراتنا المهنية، هي تلك الأمور التي كان لها الأهمية الكبرى في تدقيق البيانات المالية المجمعة للسنة الحالية. ولقد تم استعراض تلك الأمور ضمن فحوى تقريرنا حول تدقيق البيانات المالية المجمعة ككل، والى التوصل الى رأينا المهني حولها، وإننا لا نبدي رأيا منفصلا حول تلك الأمور. كما قمنا بتحديد الأمور المبينة أدناه كأمور التدقيق الرئيسية.

تحقق الإيرادات

يتم قياس الايرادات على أساس المقابل الذي تتوقع المجموعة استحقاقه في عقد مع العميل. تعترف المجموعة بالإيرادات عندما تنقل السيطرة على منتج أو خدمة إلى عميل. تتبع المجموعة عملية من خمس خطوات كما هو موضح في السياسة المحاسبية المتعلقة بتحقق الإيرادات (ايضاح رقم 4.6). تركز عملية التدقيق على هذا النطاق حيث تتطلب افتراضات الادراة تطبيق معايير تحقق الايرادات لكل مصدر من مصادر الايرادات على حدة. وقد ينتج عن هذا ظروف تتطلب دراسة متأنية لتحديد كيفية تسجيل الايرادات. تضمنت اعمال التدقيق التي قمنا بما اختبار فعالية التشغيل للضوابط الداخلية المرتبطة بما وتنفيذ إجراءات تدقيق شاملة لقد قمنا بمراجعة عليلية ومراجعة حسابات الادارة لتحديد أي مصادر هامة جديدة لتدفق الايرادات. تضمنت اجراءات الاختبار مراجعة عقود العملاء وتدقيق سجلات التسليم ولوائح الاسعار والتأكد من استيفاء معايير التحقق وفقا للمعايير الدولية للتقارير المالية. قمنا أيضا بتقييم مدى كفاية إفصاحات الأخرى المتعلقة بحا.

ان الايرادات حسب القطاع مفصح عنها في الايضاح رقم 26.

البضاعة وتكلفة المخزون

تمثل البضاعة جزءا هاما من مجموع اصول المجموعة وتشمل المواد الأولية والبضاعة الجاهزة والبضاعة تحت التصنيع وقطع الغيار. يخضع تسجيل قيمة البضاعة لتقلبات الاسعار العالمية ، خاصة تلك المرتبطة باسعار النحاس وبالتالي أسعار البضاعة الجاهزة. وقد يؤدي هذا الى فرضيات محتملة حول إمكانية استرداد كامل قيمة تلك البضاعة.



## تابع / تقرير مراقب الحسابات المستقل الى السادة مساهمي شركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية – ش.م.ك.ع

## تابع / أمور التدقيق الرئيسية

#### تابع/ البضاعة وتكلفة المخزون

تضمنت عمليات التدقيق التي قمنا بها ، اختبار ضوابط المجموعة الداخلية على حركة البضاعة من الوارد والصادر وأرصدة نهاية الفترة ومطابقة تكلفة المخزون على اساس العينة مع الوثائق ذات الصلة مثل فواتير الشراء، ودراسة واختبار عمليات احتساب التكاليف الأخرى غير المباشرة المحملة على قيمة البضاعة، ومراجعة العلاقة بين القيمة الدفترية للمخزون وتكلفة الإنتاج خلال الفترة التي تم إنتاج المخزون فيها. كما قمنا بدراسة مستويات المخصصات المسجلة في ضوء صافي قيمة المبيعات التي تحققت فعليا في نهاية العام وتلك التي من المحتمل أن تتحقق في وقت لاحق ومقارنة ذلك مع أسعار المواد المعلنة. كما قمنا أيضا بدراسة مدى ملائمة الافصاحات فيما يتعلق بالبضاعة في البيانات المالية المحمودة.

تم إدراج إفصاحات المجموعة حول البضاعة ضمن الإيضاح رقم 13.

### ذمم تجارية مدينة

يوجدُ لدى المجموعة ذمم تجارية مدينة هامة مع العملاء ونظرا لطبيعة عملاء المجموعة يبقى خطر عجز العملاء عن السداد موضوعا هاما. تضمنت عمليات التدقيق التي قمنا بحا اختبار ضوابط المجموعة على عمليات تحصيل الذمم المدينة، واختبار كفاية مخصصات المجموعة مقابل الذمم التجارية المدينة من خلال اختبار الافتراضات ذات الصلة والعوامل التي تم استخدامها عند قياس الخسائر الائتمانية المتوقعة مع الاخذ بعين الاعتبار معلوماتنا عن خبرة التحصيلات مؤخرا في هذا القطاع و أيضا البيانات التاريخية من خبرة التحصيلات السابقة للمجموعة. كما قمنا أيضا بالاخذ بعين الاعتبار كفاية افصاحات المجموعة في هذا المجال.

تم إدراج افصاحات المجموعة حول الذمم التجارية المدينة ضمن الإيضاح رقم 14.

## تقييم الاستثمارات غير المدرجة بالقيمة العادلة من خلال الإيرادات الشاملة الأخرى

تمثل الاستثمارات غير المدرجة بالقيمة العادلة من خلال الإيرادات الشاملة الأخرى للمجموعة جزءا هاما من اجمالي أصولها. ونظرا لطبيعة التركيبة الفريدة وشروط تلك الاستثمارات، فإن تقييم تلك الاستثمارات مبني إما على أساس تقييمات خارجية مستقلة أو على نماذج تقييم تم تطويرها داخليا من قبل المجموعة وليس على أساس أسعار معلنة في أسواق نشطة، مما يؤدي الى وجود عدم تأكد جوهري حول قياس قيمة تلك الاستثمارات. وبناء عليه، كان لتقدير القيمة العادلة لتلك الاستثمارات أهمية كبرى في تدقيقنا، مما تطلب صرف المزيد من الوقت الإضافي في مجهود التدقيق لتقييم مدى ملائمة تلك التقييمات والفرضيات التي بنيت عليها.

انُ اجراءات التدفيق التي قمنا كما تضمنت مطابقة القيمة الدفترية للاستثمارات غير المدرجة مع تقييمات المجموعة الداخلية او الخارجية المعدة باستخدام تقنيات التقييم والحصول على المستندات المؤيدة والتوضيحات لتعزيز التقييمات.

تم إدراج إفصاحات المجموعة حول استثماراتما غير المدرجة بالقيمة العادلة من خلال الإيرادات الشاملة الأخرى ضمن ايضاح رقم 12.

## معلومات أخرى متضمنة في التقرير السنوي للمجموعة عن السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2019

ان الادارة مسؤولة عن المعلومات الآخرى. تتكون المعلومات الأخرى من المعلومات الواردة في التقرير السنوي للمجموعة للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2019 ، بخلاف البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقب الحسابات حولها.

لقد حصلناً على تقرير مجلس إدارة الشركة الأم قبل تاريخ تقرير مراقب الحسابات ونتوقع الحصول على ما تبقى من أقسام التقرير السنوي للمجموعة بعد تاريخ تقرير مراقب الحسابات.

إن رأيناً حول البيانات المالية المجمعة لا يغطي المعلومات الاخرى المرفقة ونحن لا نبدي اي شكل من اشكال التأكيدات على تلك المعلومات.

فيماً يتعلق بتدقيقنا للبيانات المالية المجمعة، فإن مسؤوليتنا هي قراءة المعلومات الاخرى واثناء القيام بذلك، نقوم بالنظر فيما اذا كانت المعلومات الاخرى غير متطابقة جوهريا مع البيانات المالية المجمعة أو مع معلوماتنا التي تم الحصول عليها أثناء عملية التدقيق او غير ذلك من الأمور التي قد يشوبها اخطاء مادية. وإذا ما استنتجنا، بناء على الاعمال التي قمنا بما، بأن هناك فعلا اخطاء مادية ضمن تلك المعلومات الاخرى، فالمطلوب منا بيان تلك الأمور. ليس لدينا اي شيء للتقرير عنه في هذا الشأن.

## تابع / تقرير مراقب الحسابات المستقل الى السادة مساهمي شركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية - ش.م.ك.ع

## مسؤولية الادارة والمسؤولين عن تطبيق الحوكمة حول البيانات المالية المجمعة

ان الادارة هي الجهة المسؤولة عن اعداد وعرض البيانات المالية المجمعة بشكل عادل وفقا للمعايير الدولية للتقارير المالية ، وعن نظام الضبط الداخلي الذي تراه مناسبا لتمكينها من اعداد البيانات المالية المجمعة بشكل خال من فروقات مادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ.

ولاً عداد هذه البيانات المالية المجمعة، تكون ادارة المجموعة مسؤولة عن تقييم قدرة المجموعة على الاستمرار كمنشأة عاملة، والافصاح ،عند الحاجة، عن الأمور المتعلقة بتحقيق تلك الاستمرارية وتطبيق مبدأ الاستمرارية المحاسبي، ما لم يكن بنية الادارة تصفية المجموعة أو ايقاف أنشطتها، أو عدم توفر أي بديل آخر واقعي سوى إتخاذ هذا الإجراء.

ان المسؤولين عن تطبيق الحوكمة هم الجهة المسؤولة عن مراقبة عملية التقرير المالي للمجموعة.

### مسؤوليات مراقب الحسابات حول تدقيق البيانات المالية المجمعة

ان أهدافنا هي الحصول على تأكيدات معقولة بأن البيانات المالية المجمعة، ككل، خالية من فروقات مادية، سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ، واصدار تقرير التدقيق الذي يحتوي على رأينا.ان التأكيدات المعقولة هي تأكيدات عالية المستوى، ولكنها لا تضمن بأن مهمة التدقيق المنفذة وفق متطلبات المعايير الدولية للتدقيق، سوف تكتشف دائما الأخطاء المادية في حالة وجودها. إن الفروقات يمكن أن تنشأ من الغش أو الخطأ وتعتبر مادية سواء كانت منفردة أو مجتمعة، عندما يكون من المتوقع أن تؤثر على القرارات الاقتصادية للمستخدم بناء على ما ورد في تلك البيانات المالية المجمعة.

وكجزء من مهام التدقيق وفق المعايير الدولية للتدقيق، نقوم بممارسة التقديرات المهنية والاحتفاظ بمستوى من الشك المهني طيلة أعمال

نقوم بتحديد وتقييم مخاطر الفروقات المادية في البيانات المالية المجمعة، سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ، وتصميم وتنفيذ اجراءات التدقيق الملائمة التي تتجاوب مع تلك المخاطر، والحصول على أدلة التدقيق الكافية والملائمة لتوفر لنا أساسا لإبداء رأينا.
 إن مخاطر عدم اكتشاف الفروقات المادية الناتجة عن الغش تعتبر أعلى من تلك المخاطر الناتجة عن الخطأ، حيث أن الغش قد يشمل تواطؤ، أو تزوير، أو حذوفات مقصودة، أو عرض خاطئ أو تجاوز لإجراءات الضبط الداخلي.

• فهم اجراءات الضبط الداخلي التي لها علاقة بالتدقيق لغرض تصميم اجراءات التدقيق الملائمة حسب الظروف، ولكن ليس لغرض ابداء الرأي حول فعالية اجراءات الضبط الداخلي للمجموعة.

• تقييم ملائمة السياسات المحاسبية المتبعة ومعقولية التقديرات المحاسبية المطبقة والايضاحات المتعلقة بها والمعدة من قبل الادارة.

• الاستنتاج حول ملائمة استخدام الادارة للأسس المحاسبية في تحقيق مبدأ الاستمرارية، وبناء على أدلة التدقيق التي حصلنا عليها، سوف نقرر فيما اذا كان هناك أمور جوهرية قائمة ومرتبطة بأحداث أو ظروف قد تشير الى وجود شكوك جوهرية حول قدرة المجموعة على تحقيق الاستمرارية. واذا ما توصلنا الى وجود تلك الشكوك الجوهرية، فإن علينا أن نلفت الانتباه لذلك ضمن تقرير التدقيق والى الافصاحات المتعلقة بحاضمن البيانات المالية المجمعة، أو في حالة ما اذا كانت تلك الافصاحات غير ملائمة، سوف يؤدي ذلك الى تعديل رأينا. ان استنتاجاتنا سوف تعتمد على أدلة التدقيق التي حصلنا عليها حتى تاريخ تقرير التدقيق. ومع ذلك فإنه قد يكون هناك أحداث أو ظروف مستقبلية قد تؤدي الى عدم قدرة المجموعة على تحقيق الاستمرارية.

تقييم الاطار العام للبيانات المالية المجمعة من ناحية العرض والتنظيم والفحوى، بما في ذلك الافصاحات، وفيما اذا كانت تلك البيانات المالية المجمعة تعكس المعاملات والأحداث المتعلقة بها بشكل يحقق العرض الشامل بشكل عادل.

• الحصول على أدلة تدقيق كافية وملائمة عن المعلومات المالية الخاصة بالشركات أو الأنشطة الأخرى الواردة ضمن المجموعة لإبداء رأي حول البيانات المالية المجمعة. اننا مسؤولون عن توجيه والاشراف على واداء اعمال تدقيق المجموعة. لا نزال المسؤولين الوحيدين عن رأينا حول اعمال التدقيق التي قمنا بها.

نقوم بالعرض على المسؤولين عن تطبيق الحوكمة ، وضمن امور أخرى، خطة واطار وتوقيت التدقيق والأمور الجوهرية الأخرى التي يتم اكتشافها، بما في ذلك نقاط الضعف الجوهرية في نظام الضبط الداخلي التي تلفت انتباهنا أثناء عملية التدقيق.

كما نقوم بتزويد المسؤولين عن تطبيق الحوكمة بما يفيد التزامنا بمتطلبات أخلاقية المهنة المتعلقة بالاستقلالية، وتزويدهم بكافة ارتباطاتنا الله الله من المقاد المصدرة كما في استقلاليتنا، والتدايم التي تم انخاذها ، إن وجدت.

## تابع / تقرير مراقب الحسابات المستقل الى السادة مساهمي شركة الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية – ش.م.ك.ع

## التقرير حول المتطلبات القانونية والتشريعات الأخرى

برأينا أن الشركة الأم تحتفظ بسجلات محاسبية منتظمة وان البيانات المالية المجمعة والبيانات الواردة في تقرير مجلس ادارة الشركة الأم فيما يتعلق بهذه البيانات المالية المجمعة، متفقة مع ما هو وارد في تلك السجلات. وقد حصلنا على كافة المعلومات والايضاحات التي رأيناها ضرورية لأغراض التدقيق، كما أن البيانات المالية المجمعة تتضمن جميع المعلومات التي يتطلبها قانون الشركات رقم (1) لسنة 2016 ولائحته التنفيذية وعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم، والتعديلات اللاحقة لهم، وأن الجرد قد أجري وفقا للأصول المرعية، وأنه في حدود المعلومات التي توفرت لنا، لم تقع خلال السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2019 ، مخالفات لأحكام قانون الشركات واللائحة التنفيذية أو عقد التأسيس أو النظام الأساسي للشركة الأم، والتعديلات اللاحقة لهم، على وجه يؤثر ماديا في نشاط الشركة الأم أو مرزها المالي.

ادرليا

أنور يوسف القطامي زميل جمعية المحاسبين القانونيين في بريطانيا (مراقب مرخص رقم 50 فئة أ) جرانت ثورنتون — القطامي والعيبان وشركاهم



Souq Al-Kabeer Building Block A - 9th Floor P. O. BOX 2986 Safat 13030 State of Kuwait T+965-2244-3900/9 F+965-2243-8451 www.grantthornton.com.kw

## Independent auditor's report

To the Shareholders of Gulf Cable and Electrical Industries Company – KPSC Kuwait

#### Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements

#### Opinion

We have audited the consolidated financial statements of Gulf Cable and Electrical Industries Company - KPSC ("the Parent Company") and its subsidiaries ("the Group"), which comprise the consolidated statement of financial position as at 31 December 2019, and the consolidated statement of profit or loss, consolidated statement of profit or loss and other comprehensive income, consolidated statement of changes in equity and consolidated statement of cash flows for the year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including a summary of significant accounting policies.

In our opinion, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position of the Group as at 31 December 2019, and its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in accordance with International Financial Reporting Standards (IFRSs).

#### Basis for Opinion

We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our responsibilities under those standards are further described in the Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report. We are independent of the Group in accordance with the International Ethics Standards Board for Accountants' Code of Ethics for Professional Accountants (IESBA Code), and we have fulfilled our ethical responsibilities in accordance with the IESBA Code. We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.

#### **Key Audit Matters**

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance in our audit of the consolidated financial statements of the current year. These matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters. We have determined the matters described below as the key audit matters.

#### Revenue recognition

Revenue is measured based on the consideration to which the Group expects to be entitled in a contract with a customer. The Group recognizes revenue when it transfers control of a product or service to a customer. The Group follows a five step process to recognize revenue as disclosed in the accounting policy related to revenue recognition (note 4.6). This is an area of audit focus as management assumptions are required to apply the revenue recognition criteria to each separately identifiable component of revenue. This can result in circumstances which require careful consideration to determine how revenue should be recognized.

# Independent Auditor's Report to the Shareholders of Gulf Cable and Electrical Industries Company – KPSC (continued)

#### Revenue recognition (continued)

Our audit procedures included testing the operating effectiveness of associated internal controls and performing substantive audit procedures.

We performed analytical reviews and reviewed management accounts to identify any material new revenue streams. Our testing procedures included reviewing customer contracts, checking delivery records and price lists, and checking that the recognition criteria of IFRS were met. We also assessed the adequacy of the Group's disclosures of its revenue recognition policy, the judgements involved and other related disclosures.

Revenue by segment is disclosed in Note 26.

#### Inventories and cost of inventories

Inventories represent a significant part of the Group's total assets which comprise raw materials, finished goods, work in progress and spare parts. Recognition of the value of inventories is subject to global price fluctuations, particularly those associated with copper prices and, consequently, prices of finished goods. This may lead to potential assumptions on full recoverability of the value of those inventories.

Our audit procedures included testing of the Group's internal controls over the movement of the incoming and outgoing inventories and the period end balances; agreeing the cost of inventories on a sample basis with the relevant documents such as purchase invoices; considering and testing the calculation of the other overhead costs absorbed into inventory; reviewing the relationship between the carrying value of inventory and the cost of production during the period in which the inventory was produced. We also considered the provisioning levels recorded in the light of net sales values actually achieved at the year end and those that will likely be achieved later and comparing that with the quoted prices of materials. We also considered the appropriateness of disclosures in relation to inventories in the consolidated financial statements.

The Group's disclosures about its inventories are included in Note 13.

#### Trade accounts receivables

The Group has significant trade receivables with customers and given the nature of the Group's customers, the risk of those customer insolvency remains significant.

Our audit procedures included testing the Group's internal control procedures over the receivables' collection processes, and testing the adequacy of the Group's provisions against trade receivables by challenging the relevant assumptions and factors used to measure the expected credit losses, taking account of our own knowledge of recent collections experience in this industry and also historical data from the Group's previous collections experience. We have also considered the adequacy of the Group's disclosures in this area.

The Group's disclosures about its trade receivable are included in Note 14.

#### Valuation of unquoted investments at fair value through other comprehensive income

The Group's investments in unquoted investments at fair value through other comprehensive income represent a significant part of the Group's total assets. Due to their unique structure and terms, the valuation of these instruments is based either on external independent valuations or on entity-developed internal models and not on quoted prices in active markets. Therefore, there is significant measurement uncertainty involved in those valuations. As a result, the valuation of those instruments was significant to our audit. We have, therefore, spent significant audit efforts in assessing the appropriateness of the valuations and underlying assumptions.

Our audit procedures included agreeing carrying value of the unquoted investments to the Group's internal or external valuations prepared using valuation techniques, assessing and challenging the appropriateness of estimates, assumptions and valuation methodology and obtained supporting documentation and explanations to corroborate the valuations.

The Group's disclosures about its investments at fair value through other comprehensive income are included in Note 12.

# Independent Auditor's Report to the Shareholders of Gulf Cable and Electrical Industries Company – KPSC (continued)

#### Other information included in the Group's Annual Report for the year ended 31 December 2019

Management is responsible for the other information. Other information consists of the information included in the Group's annual Report for the year ended 31 December 2019, other than the consolidated financial statements and our auditor's report thereon. We obtained the report of the Parent Company's Board of Directors, prior to the date of our auditor's report, and we expect to obtain the remaining sections of the Annual Report after the date of our auditor's report.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we do not express any form of assurance conclusion thereon.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read the other information identified above and, in doing so, consider whether the other information is materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in the audit or otherwise appears to be materially misstated. If, based on the work we have performed, we conclude that there is a material misstatement of this other information, we are required to report that fact. We have nothing to report in this regard.

# Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated Financial Statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance with IFRSs, and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group's ability to continue as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those charged with governance are responsible for overseeing the Group's financial reporting process.

#### Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditor's report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial statements.

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional skepticism throughout the audit. We also:

- Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions, misrepresentations, or the override of internal control.
- Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the Group's internal control.
- Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related disclosures made by management.

# Independent Auditor's Report to the Shareholders of Gulf Cable and Electrical Industries Company - KPSC (continued)

#### Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

- Conclude on the appropriateness of management's use of the going concern basis of accounting and, based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related to events or conditions that may cast significant doubt on the Group's ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are required to draw attention in our auditor's report to the related disclosures in the consolidated financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up to the date of our auditor's report. However, future events or conditions may cause the Group to cease to continue as a going concern.
- Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation.
- Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the entities or business
  activities within the Group to express an opinion on the consolidated financial statements. We are responsible
  for the direction, supervision and performance of the Group audit. We remain solely responsible for our
  audit opinion.

We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our audit.

We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements regarding independence, and to communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, and where applicable, related safeguards.

From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditor's report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such communication.

Report on Other Legal and Regulatory Requirements

In our opinion, proper books of account have been kept by the Parent Company and the consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Parent Company's board of directors relating to these consolidated financial statements, are in accordance therewith. We further report that we obtained all the information and explanations that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate all information that is required by the Companies Law No. 1 of 2016 and its Executive Regulations, as amended, and by the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory was duly carried out and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law, the Executive Regulations, or of the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, have occurred during the year ended 31 December 2019 that might have had a material effect on the business or financial position of the Parent Company.

Anwar Y. Al-Qatami, F.C.C.A.

(Licence No. 50-A)

of Grant Thornton - Al-Qatami, Al-Aiban & Partners

Kuwait 16 April 2020